

Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín, para razonar su voto en contra.

El presidente:

En uso de la palabra la diputada Irene, tiene un tiempo de cinco minutos.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su venia, presidente.

Buenas tardes, compañeras diputadas, compañeros diputados.

Medios de Comunicación y a todos los que nos siguen a través de las Plataformas Digitales.

Coincidimos que los certámenes de belleza, nacieron hace muchos años como exhibición de belleza física pero con el tiempo han evolucionado para

pasar de simples competencias de estética a plataformas que pueden generar un impacto positivo en la sociedad benéfico para la economía local y en la difusión de su patrimonio y cultura, pues han evolucionado hasta convertirse en verdaderos motores de crecimiento local adaptándose a los cambios sociales, culturales y económicos, fomentando además el aprendizaje de valores importantes como la confianza, el respeto y la sororidad.

A través del tiempo estos eventos se han vuelto una parte fundamental de festejos desde los jardines de niños con su elección de la reina de la primavera, hasta las reinas del estudiante, en secundarias, preparatorias y universidades así tenemos que esta tradición es

infaltable en casi todas las ferias regionales de nuestro estado de Guerrero, como por ejemplo está la señorita flor de nochebuena, la reina de la Bandera, la reina del café, la señorita flor de la jamaica, la reina de la palmera, entre muchas otras, por lo que la organización de este certamen forma parte del presupuesto que se destina para todo el evento de las ferias en general.

La belleza no es sólo física y en cualquiera de sus formas empodera a las personas, especialmente a las mujeres al proporcionarles una plataforma para destacar sus talentos, sus habilidades y sus valores.

De la misma forma estos foros pueden ser fuente de inspiración para las audiencias multiculturales al tiempo que promueven la conexión entre personas, fortalecen el tejido social y fomentan el aprendizaje de valores importantes como la confianza y el respeto.

Estos eventos son mucho más que simples competencias estéticas, son espacios que generan un impacto positivo en la sociedad, economía y una buena imagen del lugar sede.

Entre los más destacables beneficios de estos certámenes, podemos mencionar que generan ingresos por diversos conceptos como el turismo que estimula la inyección de recursos por hospedaje, consumo en restaurantes, transporte y otros servicios así como oportunidades laborales directas e indirectas a muchas otras personas desde maquilladores, diseñadores de moda, productores etcétera.

El escenario de dicho evento se aprovecha también para difundir con orgullo valores históricos de cada época, la cultura popular, las actividades productivas, la gastronomía del lugar y se aprovechan algunos casos para reconocer públicamente a ciudadanos y profesionistas por su trayectoria profesional o social, además las participantes abordan temas

importantes como el fortalecimiento de los valores en la familia y ayudan a hacer más visible los problemas sociales que estamos enfrentando, como es mejorar la educación, fortalecer el sector salud, el crecimiento que hemos tenido en la violencia y la drogadicción, la alza en la corrupción, la falta de garantía de los derechos humanos, la desaparición de los jóvenes, la falta de mayor inclusión social, los pendientes de la equidad de género, el incremento de incendios forestales y cambio climático, entre otros y abogan para que estas causas sean atendidas por las autoridades competentes invitando a la ciudadanía a participar en estos propósitos.

Estoy de acuerdo en que se debe de presupuestar mayores recursos hacia programas que benefician el desarrollo académico, científico, económico y político de las mujeres no sólo desde los municipios sino desde el Estado.

Ahora bien si en la tradición arraigada en los pueblos en los certámenes de belleza se evalúa el físico, la elegancia y la inteligencia de las participantes hay que revisar en qué parte de la estructura del evento se perpetúan estereotipos que puedan contribuir a la violencia simbólica contra las mujeres, impactando negativamente en su autoestima y reduciendo su valor social a su apariencia física en lugar de sus capacidades o logros, para que de ser necesario propongo que sólo se exhorte a cuidar que en las bases de las convocatorias haya pleno respeto a las participantes.

Estoy a favor de que esta tradición siga formando parte de nuestras ferias y de nuestra cultura en donde nuestro País a nivel mundial ha destacado y ganado el máximo galardón de Miss Universo. Por lo anterior anuncio que no puedo acompañar esta iniciativa.

Es cuanto.